# Comisión de Gobierno Abierto Panamá

# Agenda Reunión 17 de mayo de 2021 Ruta de co creación 4° Plan

Hora de inicio 1:30 pm

- 1. Entrada de Asistentes 1:30 1:35 pm y detalles de la llamada
- 2. Se verifica el quorúm 1:35 pm y se levanta lista de asistencia
- 3. Avances actuales del proceso, próximas mesas y reuniones de trabajo 1:45 pm.
- 4. Seguimiento a informes de respuesta razonada de los aportes recibidos en las mesas de cocreación y recordatorio de resumen por propuesta.
- 5. Espacio para intervenciones de los comisionados.
- 6. Se somete a votación 2:15 pm, cualquier propuesta que surja de la discusión.
- 7. Comentarios finales y cierre de la sesión.

#### Asistencia:

## No gubernamentales principales

Olga de Obaldía Fundación para la Libertad Ciudadana Joana Abrego Centro de Incidencia Ambiental Pedro Colmenares - Kernel Community think tank suplentes Daniel Lopera MOVIN Leah Cedeño de Boersner Espacio Cívico

#### Gubernamentales

Alina Valenzuela MIPRES Rolando Becerra AIG Carmen Montenegro ANTAI Liza Guevara ANTAI

## **OGP**

José Antonio García

A la 1:35 pm Carmen Montenegro, da inicio a la reunión de seguimiento establecida de manera semanal en la ruta de cocreación, procediendo enseguida a consultar a los comisionados el estatus de los informes de respuesta razonada de cada compromiso, cuya mesa ya se llevó a acabo y les recordó que puedan utilizar de guía y/o modelo que se les compartió de España. Excusa a la directora general de ANTAI que le coincidió atender un compromiso surgido de momento.

También les comentó, sobre la Misión de seguimiento de Banco Mundial, al proyecto compromiso de Contrataciones Abiertas en Infraestructura Pública de Panamá

donde DGCP y ANTAI son implementadores, reiterando la invitación a participar activamente como foro multi-actores de gobierno abierto y Cost Panamá.

Seguido a este punto Olga solicita al resto de la comisión cortesía de sala para Leach Cedeño de la fundación Espacio Cívico para que pueda participar de la actualización y discusión de lo relacionado a la plantilla de Asamblea Nacional.

Se somete a votación la participación en la sesión a la organización Espacio Cívico, representada por Leah Cedeño de Boersner, estando todos a favor.

Continuamos con la actualización semanal de avances, y sobre el observatorio se hizo de conocimiento de los integrantes de la mesa que el Órgano Judicial giró comunicación formal donde indica que no se encuentra en capacidad de darle continuidad debido a un tema de recursos, pues el presupuesto ha sufrido importantes modificaciones debido a la pandemia, no obstante, se suman a la propuesta de capacitar a los funcionarios en línea.

Asimismo, comentó que aún no se cuenta con respuesta formal por parte de la Asamblea Nacional preliminarmente, se indicó que quizá no estén en capacidad de sumarse por falta de recursos, nos hemos comunicado con ParlAméricas buscando articular a través de ellos la generación de un compromiso con miras hacia el parlamento abierto.

Hace uso de la palabra Olga, quien se refiere a la mesa de presupuestos abiertos y consulta si se puede hacer el acercamiento directo con el Ministro, ya que, el director está temporalmente fuera de la oficina por temas de salud, se le indicó que será de conocimiento de la directora general y se le dará la respuesta para cumplir con el procedimiento interno.

Continuó señalando, en cuanto al observatorio ciudadano que no le hace sentido que el Órgano Judicial capacite a sus servidores, si no da continuidad al compromiso de transparentar información. Se debe abordar este tema para que el CSJ pueda dar una respuesta concreta sobre dicho compromiso.

Continuó señalando, que la H.D. Corina Cano, quien ocupa la Vicepresidencia de ParlAméricas, ha mostrado interés en el tema en una reciente intervención sobre parlamento abierto, agregó, que considera que los representantes de la Asamblea Nacional no comprenden que el cuarto plan no es otro organismo internacional diferente a ParlAméricas, pues parlamento abierto nace de OGP.

Toma la palabra Leah de la fundación Espacio Cívico, indicando que la fundación realiza observatorios y mediciones a nivel individual de los diputados, y que muchos se han acercado a entregar documentación de su gestión como mecanismo de transparencia, y que la H.D. Cano se ha sumado a esta iniciativa adicional de los diputados independientes, por lo cual sería bueno considerar trabajar con quienes desean sumarse de este órgano del Estado para impulsar parlamento abierto.

A su vez, señaló que ellos disponen de personal hasta inicio del otro año, y si este compromiso se puede llevar a cabo y ellos pueden poner a disposición este personal, para apoyo, también comentó que sería oportuno, que Antai pueda asumir el compromiso

desarrollando una hoja de ruta llamada "Parlamento Abierto", siendo los moderadores para guiar a los champions o diputados individuales que quisieran sumarse a este proyecto.

Pepe por su parte, señaló que necesitamos ir un paso hacia atrás para poder ver que es parlamento abierto y así hacer un plan nacional de parlamento abierto. También señaló que se debe re direccionar el diálogo pues es necesario hablar con los tomadores de decisiones en la Asamblea Nacional, y que suena bien trabajar con los diputados que quieran sumarse por separado con mecanismos de apertura individual, buscando algo más moderado con la voluntad de todos y apoyo de ParlAmércias, Asamblea Nacional y la CNGA siendo el plan la plataforma.

Por su parte, el ingeniero Becerra de la AIG, comentó que el Grupo de trabajo de Datos Abiertos, hizo un acercamiento con el diputado Gabriel Silva, mostrándose interesado en ser uno de los diputados que comience a presentar su gestión en formatos abiertos de la asamblea, agregando además que invitará a los demás diputados independientes.

Daniel hace uso de la palabra para comentar que se invite participar a los diputados que están comprometidos con la temática y que lo puedan sumar por pequeño que sea.

Interviene Pepe, para agregar que sea de adhesión voluntaria. Olga comenta que es posible pensar quizá en una mesa de champions con los interesados.

Joana por su parte, apoya la propuesta de transparentar a través de los champions cualquier mejora, aunque mínima será un paso importante y solicitó se le enviara el video de la mesa "Recursos Naturales" para poder verlo y realizar el informe de respuesta razonada.

Como un último comentario Pepe sugiere que realicemos sesiones de alto nivel con Corte Suprema de Justicia y Asamblea Nacional.

Carmen Montenegro, señala que ha tomado notas de la sesión y que se harán las gestiones pertinentes para los puntos tratados y da por culminada la sesión siendo las 2:45 pm. se enviará el acta respectiva.